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Editorial

H
an pasado cuatro años, que se dice pronto, desde 
las pasadas elecciones municipales. Quien nos 
iba a decir que en ese periodo de tiempo íbamos 

a conocer una pandemia o que la guerra iba a llegar a 
Europa. Es imposible adelantar acontecimientos, pero si 
algo hemos aprendido es que podemos vernos afectados 
en nuestro día a día por cuestiones que suceden al otro 
lado del mundo, son consencuencias del mundo global. 

Volviendo a lo local, iniciamos un nuevo ciclo en el que 
los vecinos tienen de nuevo la responsabilidad de escoger 
a sus representantes. Las elecciones son un momento de 
reflexión sobre las necesidades del municipio y las posi-
bles soluciones. Cada partido y cada candidato debe ser 
capaz de mostrar su visión de Paterna, no sólo la del pre-
sente sino la que va a dejar pasados estos cuatro años. No 
podemos pedirles que se adelanten a fenómenos que aún 
no se han producido, pero desde luego sí que se mues-
tren preparados, busquen siempre el bien común, sean 
flexibles, tengan un buen talante negociador y amplitud 
de miras.

Desde Paterna al día hemos querido, en este número 
especial, conocer las propuestas de cada uno de ellos. Les 
hemos preguntado por asuntos concretos y también les 
hemos dado la oportunidad de que, libremente, nos ex-
pongan sus prioridades

Esperamos poder contribuir a que el ciudadano haga su 
valoración personal, si es que aún están indecisos. Nues-
tra reflexión es que, alejados de las siglas de los partidos, 
los candidatos no tienen una idea tan distinta de lo que 
necesita el municipio. Esperamos que, pasada la batalla 
electoral, los 25 representantes elegidos por el pueblo den 
lo mejor de sí mismos, para devolver al ciudadano la con-
fianza que ellos les depositan.  

“Dad lo mejor”
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PAU BRETÓ MIRALLES
oLa 2023-2027 será la décimo 
segunda legislatura de Paterna 
tras la democracia surgida de la 
Constitución de 1978. 

Estos 44 años han sido testigos 
de la investidura de siete alcaldes 
y una alcaldesa, siempre socialis-
tas o populares. 

Mucho ha cambiado la política 
desde 1979, momento en el que 
había una gran inestabilidad en 
España, pero que se consiguió su-
perar con la fuerza de la legitimi-
dad de la voluntad popular.

GIMÉNEZ, PRIMER ALCALDE
En 1979 el PSOE ganaba las elec-
ciones con el 38% de los votos que 
le otorgaban 9 concejales, convir-
tiendo a Bernardino Giménez en 
el primer alcalde en democracia. 
Siendo una experiencia totalmen-
te nueva y debido a la importan-
cia del PCE(23% y 5 concejales) 
o UCD (18%, 4 concejales) se 
optó por una suerte de gobierno 
de concentración en el que todos 
los concejales tuvieran responsa-
bilidad dentro de su comisión co-
rrespondiente. También estaban 
representados el CIVP, con dos 
concejales, y el Movimiento Co-
munista, con un concejal.

Tras esa primera experiencia 
democrática el PSOE enlazaría 
tres victorias por mayoría abso-
luta, nunca siendo superada la 
de Bernardino Giménez en 1983, 
con un 58% de los votos. Volvería 
a ganar en 1987, esta vez con el 
42% de respaldo popular, mayo-
ría suficiente para gobernar, pero 

no volvería a presentarse. 
Las siguientes elecciones mu-

nicipales, en 1991, sería investi-
do alcalde José Enrique Bargues, 
con el 45% de los votos, seguido 
del PP (23%) y EUPV (12%).

CAMBIO DE COLOR 
Las Elecciones de 1995 fueron 
escenario del primer cambio de 
color en el Consistorio. El Partido 
Popular de José Francisco Romero 
lograba una victoria con el 40% de 
los votos que les permitió gober-
nar en minoría dos años, hasta que 
se produjo el  entendimiento sufi-
ciente entre socialistas y EUPV que 
se tradujo en la llegada al poder de 
un nuevo alcalde socialista, Fran-
cisco Borruey. 

AÑOS DE COALICIÓN
No sería la primera vez que se 
ayudarían mutuamente. En 1999 
un empate técnico entre PSOE y 
PP, ambos con el 38% de los vo-
tos, fue nuevamente inclinado ha-
cia la izquierda por EUPV. 

Un resultado similar se produ-
ciría en 2003, conformando un 
nuevo gobierno de izquierdas, co-
mandado por Francisco Borruey 

en coalición con EU-L’Entesa.
En 2007 tendrá lugar otro cam-

bio de color, esta vez indiscutible, 
que supuso el ascenso de Lorenzo 
Agustí. El PP sumó el 53% de los 
votos y 15 concejales, inalcanza-
ble para PSOE y EUPV con 8 y 2 
respectivamente.

Esa mayoría  se consolidó en 
2011, con el 51% de los votos para 
los populares. Sin embargo, la le-
gislatura se cerraría con la crisis 
de esta formación. Lorenzo Agustí 
renuncia en 2014, quedando Ele-
na Martínez hasta 2015, siendo la 
primera y única mujer alcaldesa 
de Paterna hasta la fecha.

Las elecciones de ese mismo 
año ofrecen un resultado incierto. 
PSOE (22%), Compromís (20%), 

PP (20%) quedaron igualados a 
6 concejales, con la aparición de 
Ciudadanos, que sumó 4, Pode-
mos 2 y EUPV 1.

De ese resultado saldría elegi-
do alcalde Juan Antonio Sagre-
do, en una legislatura que fue 
escenario de algunos acuerdos y 
una sonora ruptura entre PSOE y 
Compromís. 

Cumplido el ciclo de cuatro 
años, la ciudadanía apostó de 
forma clara por Sagredo en las 
elecciones de 2019, alcanzando 
la mayoría absoluta con el 47% 
de los sufragios y relegando a PP 
(14%), Cidadanos (13%), Com-
promís (10%) y VOX (7%), for-
mación que hacía su aparición en 
la escena política paternera. 

Paterna ha tenido 8 alcaldes de dos colores 
tras 11 elecciones y 44 años de democracia
Desde la victoria de Bernardino Giménez en 1979 sólo alcaldes socialistas o populares han logrado portar la vara de mando en Paterna

Bernardino Giménez 
tiene la mayor 
victoria electoral con 
un 58% de los votos

oooo

EVOLUCIÓN DEL VOTO EN PATERNA DESDE 1979

Elecciones Municipales 2023
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PAU BRETÓ MIRALLES
o El próximo 28 de mayo las sie-
te candidaturas que han formali-
zado su participación en las Elec-
ciones Municipales se someterán 
al veredicto de las urnas.

Las más de 50.000 personas del 
censo electoral decidirán la com-
posición del Pleno Municipal, que 
nombrará al alcalde.

Para los términos municipales 
de 250 habitantes o más, como 
ocurre con las elecciones gene-
rales, la fórmula para elegir a los 
concejales es la Ley D’Hondt.

A través de este sistema, los 
votos obtenidos para cada parti-
do se ordenan de mayor a menor 
y, en el caso de las municipales, 
se descartan las candidaturas que 
hayan obtenido menos del 5% de 
los votos, para evitar así una ex-
cesiva fragmentación del Pleno.

Este sistema, adoptado desde 
1977 tiene sus defensores y de-
tractores, en función de cómo le 
vayan los resultados.

En las pasadas elecciones, la 
barrera para la obtención del pri-
mer concejal se situó en torno a 
1.500 votos. Esto provocó que Po-
demos, con 1.238 sufragios que-
dara sin representación y tam-
bién EUPV, con 832 votos que no 
se tradujeron en nada. Este año 
podría hacer falta más. Por este 
motivo, y por coincidencia de sus 

idearios, han decidido unir fuer-
zas para tratar de regresar al Ple-
no Municipal.

Sin embargo no es la única 
fuerza preocupada por esa barre-
ra del 5%. Valencia Unida, forma-
ción recién llegada tiene ante sí 
un reto difícil. También Ciudada-
nos, tras dos legislaturas con una 
destacada representación y nota-

ble actividad trata de mantener-
se en el hemiciclo municipal para 
seguir defendiendo sus ideas y, 
quien sabe, ser llave de gobierno.

Mejores expectativas tiene 
Vox, que confía en crecer desde 
los dos concejales con los que ac-
cedió al Pleno. De ello podría de-
pender el color próximo gobierno  
municipal.

Así sería sólo en el caso de que 
el Partido Popular lograra un re-
sultado muy importante. Cabe 
señalar que la formación popular 
obtuvo en 2019 uno de los peores 
registros de su historia. La subida 
la dan por segura, pero es difícil 
predecir hasta qué punto.

Por contra, en el PSOE aspiran 
a un triunfo rotundo y no depen-
der de nadie para gobernar. Tras 
una legislatura de mayoría abso-
luta han podido desarrollar sus 
políticas con viento de cola, una 
situación cómoda que contrasta 
con las dificultades de la legisla-
tura 2015 - 2019.

En este contexto, podría afir-
marse que cada voto cuenta. Los 
partidos minoritarios pueden te-
ner una trascendencia importante 
o quedar sin representación. Los 
grandes necesitan sumar para 
conformar mayorías de gobierno, 
solos o con apoyos. Todo queda 
en manos de la voluntad popular 
y los caprichos de la Ley d’Hont.

Siete partidos aspiran a protagonizar la 
política de Paterna hasta el año 2027
PSOE, PP, Ciudadanos, Compromís, Vox, Unides Podem y Valencia Unida  se disputan el apoyo de un censo de más de 50.000 paterneros

Candidatos a la alcaldía de Paterna: Sagredo, Palma, Ibañez, Gayá, Alés, Muñoz y Urbán PAD
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“El traslado a Paterna del Arnau de Vilanova ha 
sido uno de los grandes hitos de esta legislatura”

JUAN ANTONIO SAGREDO | CANDIDATO DEL PSPV-PSOE

DIEGO AZNAR
o Se presenta a una nueva le-
gislatura que le llevaría, en caso 
de ganar las elecciones, a los 12 
años como alcalde, igualando 
un registro histórico como el de 
Bernardino Giménez, que ade-
más cierra su lista. ¿Qué le su-
giere todo esto?
La verdad es que las legislaturas 
son de 4 años y para llevar a cabo 
la transformación de una ciudad 
como Paterna los proyectos nece-
sitan tiempo. Esta próxima legisla-
tura es importantísima porque hay 
proyectos estratégicos en marcha 
que van a cambiar la ciudad.
o Nómbreme los tres hitos de 
esta legislatura que más satisfac-
ción le producen.
Evidentemente, el primero, por 
importancia, es el anuncio por par-
te del President Ximo Puig de que 
se va a trasladar el hospital Arnau 
de Vilanova a Paterna. Es nuestro 
hospital de referencia y además va 
a ser el triple de grande que el ac-
tual y va a englobar todos los ser-
vicios sanitarios.

Destacaría también la solidari-
dad del pueblo de Paterna, que se 
ha visto durante y tras la pandemia.

Y en tercer lugar, el importante 
aumento de población que hemos 
registrado en Paterna en estos últi-
mos años también nos hace valorar 
positivamente nuestro proyecto, 
porque la gente nos elige para vi-
vir, que es de lo que más orgulloso 
te puedes sentir como alcalde.
o Presenta una lista sin grandes 
cambios. ¿Es un premio a su la-
bor? ¿Qué valores destaca de las 
personas que le acompañan?
No soy persona de grandes cam-
bios y me gusta que cuando una 
persona o equipo funciona, darle 
continuidad. Creo que la gente 
está contenta con el trabajo que se 
está haciendo. El equipo ha funcio-
nado muy bien y creo que puede 
funcionar incluso mejor. 
o El programa político será 
también continuista ¿Cuáles van 
a ser los ejes o proyectos más 
importantes?

Hace poco se ha terminado de re-
dactar la Agenda Paterna 2030, 
donde se han fijado los ODS (Ob-
jetivos de Desarrollo Sostenible) 
para seguir progresando de una 
forma sostenible, con un creci-
miento ordenado, con más servi-
cios y más infraestructuras para 
que la gente nos siga eligiendo 
para vivir, trabajar y estudiar.

o Recientemente el presidente 
Puig presentó el proyecto del 
nuevo hospital Arnau de Vilano-
va en Paterna. Se dice que hubo 
una importante competencia 
con otros municipios. ¿Cuál fue 
la clave para anticiparse?
Tenemos muy buena relación con 
la Conselleria y con el President 
Ximo Puig. Desde hace tiempo he-
mos visto como nuestro hospital de 
referencia, el Arnau de Vilanova, 
se estaba quedando obsoleto. Te-
níamos en marcha el PAI del Llano 
del Cura y por lo tanto teníamos la 
posibilidad de que los terrenos que 
le tocan legalmente al Ayuntamien-
to se pudieran ceder para la cons-
trucción de este importante hospi-
tal. Ha sido prácticamente un año 
de negociaciones viendo los pros y 
los contras. Finalmente, el equipo 
de arquitectos de Conselleria ha 
valorado positivamente  los terre-
nos que le ofrecíamos por su forma 
y ubicación, ya que puede ahorrar 

un año en el proceso de construc-
ción. Todo esto, unido a las facili-
dades que hemos puesto desde el 
principio desde el consistorio para 
hacer posible su llegada, nos han 
decantado como la mejor opción.
o En su primera legislatura go-
bernó en coalición durante va-
rios años pero la cosa no acabó 
del todo bien ¿Con  quién se ve 
pactando en el caso de no llegar 
a conseguir revalidar la mayoría 
absoluta?
Nuestra idea es gobernar en soli-
tario. Creemos que esta forma de 
gobierno les da la tranquilidad a 
los vecinos y la seguridad de que 
no vamos a decir cada día una 
cosa. Creo que las batallas entre 
partidos es lo último que hace fal-
ta ahora que estamos en una línea 
de progreso.
o Usted tenía como uno de sus 
objetivos conseguir que Paterna 
sea Gran Ciudad. ¿Qué bene-
ficios supondrá para Paterna? 
¿Cuándo espera conseguirlo?
Que Paterna sea declarada Gran 
Ciudad implica muchos beneficios 
administrativos para el municipio 
además de unos ingresos extra de 
3 millones de euros más al año por 
parte del Gobierno de España. Esto 
nos permitiría seguir mejorando 
las infraestructuras de la ciudad 
y ofrecer más y mejores servicios 
a los vecinos. Es muy probable 
que en un par de años superemos 
la cifra de 75.000 habitantes y 
podamos conseguir esta declara-
ción, para la que ya hemos abierto 
un expediente para tenerlo todo 
preparado y en el momento que 

alcancemos esa cifra de población 
necesaria, solicitar ser declarados 
Gran Ciudad.
o Otro de sus grandes objetivos 
es conseguir el uso de los cuarte-
les militares. ¿Cómo ve ese espa-
cio dentro de 4 años?
La verdad es que eso va a cambiar 
totalmente Paterna. Estamos ha-
blando del Campus de Formación 
Profesional (FP), para el que ya te-
nemos cedido un edificio que va-
mos a rehabilitar dentro del Plan 
Edificant, con lo cual lo pagará 
la Generalitat Valenciana, que ya 
nos ha dado varias líneas de For-
mación Profesional, como Robó-
tica o Electrónica Industrial. Esto 
impulsará a nuestras empresas 
que están demandando esa cuali-
ficación de FP, a nuestros estudian-
tes y al propio barrio. El convenio 
que firmamos con el Ministerio de  
Defensa también contempla la ce-
sión de 50.000 metros cuadrados 
de pinada, que mantendremos y 
adecuaremos, además de  infraes-
tructuras como una avenida que 
atravesará los propios cuarteles y 
la construcción de 2.000 viviendas 
públicas que permitirán favorecer 
el acceso de nuestros vecinos, so-
bre todo de los jóvenes, a una vi-
vienda digna.
o Hablemos de participación 
ciudadana. Algunos de los lla-
mados dirigentes vecinales 
han mostrado su descontento. 
¿Cómo cree que debe articularse 
la participación de los vecinos en 
una ciudad de 75.000 habitan-
tes, cuando son tan pocos los que 
asisten a las juntas de barrio?

Juan Antonio Sagredo aspira a igualar la marca de 12 años de Bernardi-
no Giménez con su segunda reelección como alcalde. Además quiere 
hacerlo bajo una nueva mayoría absoluta. Para ello defiende su gestión, 
destacando la consecución del proyecto del Hospital Arnau de Vilanova, 
el futuro Campus de FP, la gestión de la crisis del Covid y el desarrollo 
de Paterna. Además se compromente a hacerlo de un modo sostenible, 
alineándose con los objetivos de la Agenda 2030.

De cerca
oooo

Hemos pedido un informe a una 
consultoría para ver de qué forma 
podemos mejorar la participación 
ciudadana en Paterna para conse-
guir una participación real y efec-
tiva. Se echan de menos líderes ve-
cinales como Domingo Martínez, 
que ya no está en la asociación de 
Campamento y otros que aún es-
tán como son Jesús Fernández o 
Nicolás Aldeano, que son líderes 
históricos vecinales que nunca se 
han posicionado con ningún par-
tido político. Pero por desgracia, 
tenemos también algunas asocia-
ciones que se están vinculando 
a partidos políticos y eso, since-
ramente, no hace ningún bien al 
movimiento vecinal.
o Finalmente… a nivel Comu-
nitat Valenciana  se presentan 
unas elecciones muy apretadas. 
¿Cuánto cree que afectaría a sus 
proyectos un cambio de color en 
la Generalitat?
El tándem Ximo Puig y Ayunta-
miento de Paterna con el Partido 
Socialista en el gobierno nos ha 
beneficiado mucho a los valencia-
nos y a los paterneros. Por poner 
3 ejemplos, en Paterna, con este 
tándem socialista, el hospital Arn-
au de Vilanova, la eliminación de 
los pasos a nivel y el Centro de Día 
y Residencia para Mayores serán 
una realidad en muy corto espa-
cio de tiempo. Aun  así, esté quién 
esté en la Generalitat Valenciana, 
nosotros lucharemos por estos 3 
proyectos, pero evidentemente 
con Ximo Puig como President de 
la Generalitat a Paterna le ha ido 
muy bien y le irá todavía mejor.

¿QUE AFICIONES TIENE? 
Sobre todo hacer cosas en 
familia y el deporte
UN LIBRO Paterna, entre el agua 
y la cal de Antonio Laguna
y El Ángel de la Ciudad de Eva 
García Sáenz de Urturi
UN GRUPO Viva Suecia
UNA PELÍCULA La vida es bella
UNA SERIE Succesion
UN REFERENTE Rafael 
Guastavino, el arquitecto 
valenciano que transformó 
Nueva York
UN LUGAR DE PATERNA 
El Calvario y La Vallesa
UN VIAJE Cualquiera por  
España, pero me gustan mucho 
Madrid, Sevilla o San Sebastián

“Esta legislatura es 
importantísima, hay 
proyectos que van a 
cambiar la ciudad”

oooo

“Que la gente elija 
Paterna para vivir te 
hace sentir orgulloso 
como alcalde”

oooo
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“Quiero profesionalizar la política, ganar con 
un equipo que pueda gestionar bien Paterna”

SARA PALMA | CANDIDATA DEL PARTIDO POPULAR

DIEGO AZNAR
o Su aparición como candidata 
fue una sorpresa… ¿Qué aporta a 
su partido como candidata?
Yo creo que profesionalizar la polí-
tica, que al final es lo que yo bus-
co y lo que siempre he buscado 
como ciudadana. Siempre he sido 
defensora de que deben gobernar 
las diferentes áreas personas que 
entiendan de ello. No tengo liga-
duras al partido, lo único que pedí 
al partido provincial y regional fue 
crear mi propio equipo. Para mí el 
equipo lo es todo. Puedo ganar las 
elecciones con un mal equipo pero 
luego no puedo gobernar con un 
mal equipo. Para mí era priorita-
rio elegir personas que, aunque no 
fueran tan conocidas en Paterna y 
no arrastren votos porque no son 
personas influyentes dentro del 
municipio, sí que son personas muy 
preparadas y capaces de gestionar 
el área que le corresponderá en el 
ayuntamiento. Sé que en el partido 
local no piensan como yo y no les 
han parecido bien estas decisiones 
que he tomado, pero al final quien 
esta poniendo la cara, quien está 
poniendo el esfuerzo y el tiempo 
soy yo. Entonces quiero hacerlo a 
mi manera. Lo más importante no 
es ganar, es ganar con un equipo 
que pueda gestionar bien Paterna.
o La lista de su partido ofrece 
también muchas caras nuevas y 
distintos perfiles. ¿Qué valores 
destacaría de las personas que le 
acompañan?
Son personas que no necesitan es-
tar en política y a priori no lo han 
buscado. Son personas que ya tie-
ne su trabajo, que ya tienen unas 
buenas condiciones laborales, que 
son reconocidos dentro de su sec-
tor y tienen muchos años de expe-
riencia. Pero ese es el perfil que yo 
quiero. Son personas que no van a 
hacer nada que pueda perjudicarles 
a ellos o a Paterna, y si han decidi-
do dar el paso al frente es porque 
confían en mí, porque confían en el 
proyecto,  en el cambio y en una Pa-
terna mejor. Los perfiles están muy 
rebuscados, no son al azar y no son 

mis amigos cercanos.
o No todos en su partido han en-
tendido tantos cambios. ¿Cómo 
ha sobrellevado esas opiniones?
Yo en el partido local desde el pri-
mer minuto que llegué siempre dije 
lo mismo, quien trabaje estará en 
el equipo y quien no trabaje no. No 
creo en los cargos puestos a dedo 
por amiguismos y enchufes. Al final 
si estás ahí tienes que demostrarlo. 
Si no trabajas durante la campaña 
¿cómo sé que vas a trabajar cuando 
llegues al ayuntamiento? Siempre 
lo he repetido en cada reunión. Se 
puede contribuir de muchas ma-
neras, no todo es presencialidad. 
No participar no es una excusa. Me 
gusta rodearme de personas que 
aportan y suman, las que sólo están 
para aplaudirte o criticarte yo las 
alejo. De todas formas puntualizar 
que no hay mucha polémica, real-
mente son 3 personas enfadadas. 
Creo que hay 50 afiliados, de los 
que vienen 15 a las reuniones y de 
esos hay 3 enfadados, no es repre-
sentativo de la realidad de Paterna.
o ¿Cuál sería su primera deci-
sión si mañana fuera elegida al-
caldesa?
La primera sería bajar el IBI al mí-
nimo legal, que es un 17%. Es la 
mayor bajada de impuestos de Pa-
terna. Una familia que actualmen-
te paga 700 euros de IBI conmigo 
pagaría 581. Al final esto es una 
rueda, si la gente tiene más capa-
cidad adquisitiva compra más y ge-
nera más riqueza en el municipio, 
genera más empleo. Creo que en 
política municipal, local, regional 
y estatal debería ser la tendencia. 
Hay mucha gente que piensa que si 
bajas impuestos recaudas menos y 
entonces no puedes pagar sanidad 
y educación pero es que es lo con-
trario, si bajas impuestos está de-
mostrado que recaudas más.
o Sabemos que tienen muchas 
propuestas, pero… ¿Cuáles son 
las tres principales qué destaca-
ría para mejorar el municipio?
Mejorar la seguridad con más pre-
sencia policial en la calle. Esto pasa 
por policías de barrio en contacto 

directo con el ciudadano. Una pa-
trulla nocturna fija en cada barrio. 
Más cámaras en el núcleo urbano, 
no sólo en carreteras. Supresión de 
subvenciones a quién ocupe una vi-
vienda de manera ilegal. Queremos 
que Paterna Ciudad Segura sea una 
realidad y no un titular en prensa.

La segunda cosa que más deman-
dan todos los barrios de Paterna es 
limpieza y mantenimiento. Una bri-
gada de limpieza, poda y manteni-
miento fija a cada barrio de Paterna 
y operativa todos los días. Apoyan-
do a través de Gespa la limpieza del 
municipio y no dejarlo exclusiva-
mente en la empresa adjudicataria.

Estas son las cosas necesarias en 
todos los barrios. Luego es verdad 
que como Paterna es una ciudad 
muy fragmentada tiene necesida-
des muy diferentes según el barrio. 
He hecho un programa de barrios, 
con propuestas muy diferentes pero 
muy importantes para cada barrio. 

El proyecto que más necesita Pa-
terna, al que no me puedo compro-

meter a hacer, pero sí a pelear, es el 
soterramiento de las vías del tren.
o Desde el principio señaló que 
“no es política” y que se alejaría 
de planteamientos partidistas. 
Aun así, ha sorprendido su de-
cisión de alejarse de la postura 
de su partido respecto a La Mola 
en los últimos 10 años. ¿Podría 
explicarnos los motivos de esa 
decisión?
Yo he sido super honesta con mis 
mensajes desde el principio y he di-
cho que por encima de siglas para 
mí estaba Paterna.  Lo que haya he-
cho el PP de Paterna anterior a mí 
no es responsabilidad mía y no me 
debo a ello ni tengo que mantenerlo 
si creo que es erróneo. El proyecto 
de intu Mediterrani llegó en un 
momento de crisis económica en el 
que la gente necesitaba trabajo, en 
el que eso era una prioridad y en el 
que estábamos menos conciencia-
dos e informados del aumento de 
las temperaturas. Ahora mismo yo 
creo que el COVID nos ha dado otra 
visión, nos ha hecho vivir de mane-
ra más local, priorizar el comercio 
local, querer dar más uso a los espa-
cios verdes. En Paterna personas de 
todos los colores políticos apoyan la 
protección de Les Moles.
o Si para ser alcaldesa necesi-
ta el apoyo de otros partidos… 
¿pondría alguna línea roja o se 
abriría a negociar con cualquier 
representante electo?
Yo creo que en política municipal 
las siglas no son tan importantes 
como los candidatos. Estamos 
viendo que a lo mejor yo no soy el 
perfil típico del PP, a lo mejor Ciu-
dadanos, Compromís o Vox tam-
poco lo son. Pasa todo por conocer 
a los candidatos de los diferentes 

Sara Palma apareció en escena sorprendiendo a no pocos. Defiende su 
independencia dentro del Partido Popular, lo que le ha permitido elegir 
el equipo de personas que desea para el Ayuntamiento, algo que para 
ella es clave. Su primera promesa es la de reducir impuestos, bajando 
el IBI al mínimo legal. También se compromete a mejorar la gestión, la 
seguridad y la limpieza, así como a proteger Les Moles, lo que supone 
un  significativo cambio de rumbo en su partido.

De cerca
oooo
¿QUE AFICIONES TIENE? 
Mi vida gira un poco en torno a 
los niños y mis hijos. Salir al 
parque, con la bicicleta, a pasear.
UN LIBRO Cualquiera de Isabel 
Allende
UN GRUPO Vetusta Morla
UNA PELÍCULA Soy más de 
series
UNA SERIE The Walking Dead
UN REFERENTE Jacinda Ardern
UN LUGAR DE PATERNA 
El bosque
UN VIAJE Vietnam

partidos, porque hoy por hoy no 
los conozco, simplemente de cru-
zárnos en algún acto concreto. Sí 
que es verdad que con Compro-
mís tengo relación con Carmen, 
porque iba a clase con su hija y he 
estado en su casa, y sí que me sor-
prende la actitud que tiene Com-
promís de ataque público contra 
mí a través de notas de prensa y re-
des sociales cuando en una de sus 
principales reivindicaciones tengo 
una postura más parecida a ellos 
que Sagredo. Pensándolo fríamen-
te creo que pasa por demonizar al 
PP para justificar un pacto con el 
PSOE. Apelo al voto útil, el único 
partido que puede desbancar a Sa-
gredo es el Partido Popular.
o Las elecciones autonómicas 
parecen estar especialmente 
apretadas. ¿Cuál es su relación 
con Mazón y cómo cree que ayu-
daría a Paterna que fuera elegido 
Presidente?
En los últimos 8 años hemos tenido 
el mismo gobierno en la Generalitat 
y el Ayuntamiento y esto no ha re-
percutido en inversión para Pater-
na. Hay cosas pendientes como el 
soterramiento de las vías del tren, 
la pasarela entre Santa Rita y Tác-
tica, el Instituto de Valterna, reur-
banizar el entorno de las cuevas y 
la Torre… Proyectos que requieren 
el apoyo de la Generalitat. No lo 
hemos conseguido con el gobierno 
de Puig, mi esperanza está en que 
gobernando Paterna a nivel muni-
cipal y regional consigamos traer 
esas inversiones a Paterna. Yo ya le 
dije a Mazón que iba a ser una alcal-
desa muy reivindicativa. No quiero 
puestos en las Cortes y la Diputa-
ción, quiero que se traiga mucho 
dinero a Paterna. 
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“Hemos conseguido llegar a acuerdos 
beneficiosos para la ciudadanía de Paterna”

JORGE IBAÑEZ | CANDIDATO DE CIUDADANOS

DIEGO AZNAR
o ¿Ciudadanos afronta estas 
elecciones en una situación 
poco favorable en las encuestas 
a nivel nacional, cual es el esta-
do de ánimo a nivel local?
Tenemos un estado de ánimo bue-
no, tenemos mucha ilusión y ga-
nas. Estamos haciendo propuestas 
que yo creo que son beneficiosas 
para los vecinos, que es lo que re-
clama la ciudadanía, y creo que al 
final se va a poner eso en valor. 
Pensamos que llegará el día 28 y 
la gente lo tendrá en cuenta.
o ¿Cómo definiría al equipo 
que le acompaña en la lista a las 
elecciones?
Es un equipo muy preparado de la 
sociedad civil. No hemos buscado 
grandes estrellas. Son personas 
del ámbito de la arquitectura, in-
genieros, pero también hay gente 
que trabaja de albañil, instalado-
res electricistas… hay gente de 
todo tipo, que al final es lo que 
tiene que ser. Una lista electoral 
tiene que ser una representación 
de la ciudadanía en su conjunto.
o En esta legislatura se han 
significado por presentar un 
buen número de propuestas en 
positivo, consiguiendo incluso 
acuerdos con un gobierno en 
mayoría absoluta. ¿Qué balan-
ce sacan de su trabajo en estos 
cuatro años?
Yo creo que el balance es bueno. 
Hemos conseguido aprobar pre-
supuestos metiendo medidas de 
Ciudadanos como la bonificación 
de las plusvalías al 85%. Hemos 
conseguido que se aumente la 
partida en limpieza. Hemos con-
seguido que se amplíe la partida 
de policía local. Podemos sacar 
pecho de muchas cosas, pero es 
que además, en la pandemia, 
cuando lo estaba pasando la gen-
te tan mal fuimos capaces de que 
hubiera en el Ayuntamiento un 
acuerdo de todos los grupos polí-
ticos para que hubiera unos pre-
supuestos más sociales y ayudar a 
las familias. Creo que el balance 
es positivo. Hemos estado donde 

teníamos que estar. Nos hemos 
olvidado de siglas y colores polí-
ticos y al final hemos pensado en 
las cosas que podían beneficiar a 
la ciudadanía de Paterna.
o ¿En qué aspectos han man-
tenido una postura diametral-
mente opuesta al gobierno mu-
nicipal?
No hemos tenido ninguna clase 
de animadversión ni con el go-
bierno municipal ni con el resto 
de la oposición. Ellos estaban 
gobernando, sabíamos que con 
la mayoría absoluta podían hacer 
lo que quisieran, por lo que nos 
planteamos las cosas de una for-
ma diferente. Al final había que 
intentar negociar propuestas que 
tenía Ciudadanos para que salie-
ran adelante. Sí que hay cosas que 
no nos gustan, como partidas de 
marketing y otros gastos diver-
sos que creemos que en muchas 
ocasiones son innecesarios pero 
están gobernando ellos. Nuestra 
obligación era ver lo que podía-
mos rascar con la capacidad que 
teníamos para negociar. Al final 
con el diálogo y el sentido común 
se consiguen muchas cosas que 
creo que son muy beneficiosas 
para la ciudadanía.
o ¿Qué les hubiera gustado 
poder hacer y consideran una 
oportunidad perdida de esta le-
gislatura?
Lo más importante es la ayuda a 
las familias. Hemos presentado en 
varias ocasiones la gratuidad de la 
educación infantil de 0 a 3 años. 
Se aprobó en el pleno, pero aún 
no tenemos ese servicio para la 
ciudadanía, que los padres y ma-
dres tengan una escuela infantil 
de 0 a 3 años totalmente gratuita 
en el pueblo de Paterna. También 
hemos intentado que la comisa-
ría de Paterna se eleve de nivel 
27 a nivel 28, con lo que Pater-
na contaría con 15 agentes más. 
Esto se aprobó por unanimidad 
en el Ayuntamiento de Paterna 
pero cuando se elevó al Gobierno 
del Estado Pedro Sánchez nos la 
tumbó.

También presentamos una en-
mienda a los presupuestos de la 
Generalitat Valenciana para ha-
cer una ampliación del puente de 
la calle Tomell de Valterna, para 
poder hacer ahí plazas de apar-
camiento, zonas verdes… pero se 
tumbó en las Cortes Valencianas.
o ¿Cómo es su relación perso-
nal con el alcalde y con el resto 
de candidatos?
La relación es buena. Somos todos 
personas. Todos miramos por el 
bien común, cada uno a su forma, 
con sus políticas y eso es lo que 
tiene que valorar la ciudadanía.
o ¿Cuáles son los ejes de su 
programa electoral con el que 
se presentan a las elecciones?
El eje son las familias. Nosotros 
pensamos que hay un problema 
grave de conciliación familiar que 
afecta sobre todo a la clase media. 
Parece que la clase media no ten-
ga problemas y somos los que más 
problemas tenemos. Porque ade-
más de que estamos pagando to-
dos los impuestos y ayudando a la 
gente con pocos recursos, además 
lo pasamos mal. La gente de clase 
media llega mal a final de mes. 
Parece que todas las ayudas ten-
gan que ir para otro tipo de gente.

Otro eje fundamental es la se-
guridad ciudadana. Hemos teni-
do problemas en el barrio de la 
Coma, hemos tenido problemas 

de robos en la Canyada, proble-
mas de convivencia en algunos 
barrios de Paterna… Estos son los 
principales ejes por lo que vamos 
a apostar en esta campaña.
o ¿Alguna propuesta concreta 
que le gustaría destacar?
Vamos a hacer una reestructura-
ción de Paterna, constituyendo 3 
nuevos barrios. Mas del Rosari, 
porque la realidad no es la misma 
que la de La Coma y los temas de 
la Coma tienen mucha importan-
cia y hay que tratarlos en una jun-
ta de barrio aparte. Y otra restruc-
turación en La Canyada, porque 
tiene mucho territorio y sólo tiene 
una junta de barrio. El peso en el 
Consejo de Participación Ciuda-
dana es muy bajo en comparación 
con el casco urbano. Lo que hemos 
planteado es que en La Canyada 
haya 3 barrios. El Plantío, Mon-
tecañada y La Canyada. Creo que 
es bueno para la participación. En 
esa propuesta incluimos también 
el concejal de barrio, con una par-
tida presupuestaria asignada y 
que tenga un despacho en el ba-
rrio para estar más cerca de los 
vecinos.
o La Mola y su entorno es un 
punto de debate en estas elec-
ciones, hay quien pide su pro-
tección integral, otros consi-
deran que debe ser parte del 
futuro crecimiento de Paterna. 
¿Podría indicar su postura al 
respecto?
Les Moles nos dan la posibilidad 
de tener un entorno verde, salu-
dable, pero eso hay que arreglar-
lo y eso cuesta muchos recursos. 
Pero también hay que tener en 
cuenta que Paterna tiene que cre-
cer y hay zonas de Les Moles que 

Afronta estas elecciones sin miedo a las encuestas y confiado en que la 
labor realizada durante estos ocho años dará sus frutos. Como partido 
se han abierto a alcanzar acuerdos con el PSOE, siendo una excep-
ción en el pleno municipal, y lo han hecho negociando propuestas en 
positivo. Respecto a sus políticas, ponen énfasis en ayudar a las familias 
de clase media con medidas útiles, así como mejorar la seguridad o la 
participación mediante la creación de concejales de barrio.

De cerca
oooo
¿QUE AFICIONES TIENE? 
Mi gran afición son las motos y 
el deporte, sobre todo la 
bicicleta de montaña
UN LIBRO Los ingratos
UN GRUPO U2
UNA PELÍCULA Soy muy cinéfi-
lo y no sabría cuál escoger 
UN SERIE El cuento de la criada
UN REFERENTE Soichiro Honda
UN LUGAR DE PATERNA 
El calvario
UN VIAJE Viajar con mi moto de 
Marruecos a Ciudad del Cabo

no están tan protegidas. Habría 
que ver bien este tema, pero la 
finalidad es que Les Moles estén 
arregladas, protegidas y siga cre-
ciendo su masa forestal. Hay que 
recordar que esto no siempre ha 
sido así, antes la zona de Valterna 
era un vertedero y Les Moles no 
estaban tan protegidas como aho-
ra. Protección sí, pero hay que es-
tudiar muy bien cómo va a afectar 
al crecimiento de Paterna.
o La participación ciudada-
na es otro tema de debate que 
siempre aparece en elecciones. 
¿De qué manera debería articu-
larse según Ciudadanos para 
que fuera realmente efectiva?
Lo primero es que se cumpla la 
carta de participación ciudadana. 
Después la propuesta de cons-
tituir los nuevos barrios con su 
concejal. Y por último potenciar 
de verdad que la gente participe. 
Hay que tomar medidas para que 
la gente se involucre y participe.

“Queremos 
enseñanza infantil 
de 0 a 3 años 
gratuita en Paterna”

oooo
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“Paterna tiene que naturalizarse, conectarse 
mejor con sus entornos verdes protegidos”

CARMEN GAYÁ | CANDIDATA DE COMPROMÍS

PAU BRETÓ
o ¿Compromís abre un nuevo 
ciclo con Carmen Gayá  como 
cabeza de lista o podría decirse 
que continúa la senda que deja 
Juanma Ramón?
Es una continuación de nuestro 
proyecto. Yo no me puedo arrogar 
ninguna peculiaridad por encima 
de los compañeros que me han 
precedido. Cada uno trabajamos 
en nuestro momento con las cir-
cunstancias que hay. Mi singu-
laridad puede ir en dos líneas. 
Combinando el género, soy una 
mujer y después de haber tenido a 
nuestro Juanma liderando el pro-
yecto volvemos a que sea una mu-
jer la que lidere. Y por otro lado mi 
edad, que ya es importante, pero 
me permite aportar experiencia al 
proyecto, no sólo porque he estado 
ya en gobierno y llevando delega-
ciones en el ayuntamiento, sino 
por la experiencia de recorrido de 
vida que tengo.
o ¿Qué valores reúne la lista 
que le acompaña a las eleccio-
nes? ¿Cómo la definiría?
Tenemos, yo creo, el mejor equi-
po. Con mucho sentido común, 
mucho conocimiento de nuestro 
pueblo, creo que vamos a aportar 
mucha empatía, juventud. Lue-
go también una conexión con los 
mundos asociativos de Paterna, 
fiestas, fallas, cultural festivo, 
comparsas, el mundo del fuego… 
tenemos las personas que nos ayu-
dan a conectar con el tejido aso-
ciativo de nuestro pueblo, y eso es 
de una potencia sublime.
o ¿Cuáles son los principales 
problemas que a su juicio urge 
resolver en Paterna?
Paterna necesita naturalizarse. 
Es una ciudad en la que tenemos 
un tejido empresarial muy impor-
tante, que defendemos a capa y 
espada y que queremos consoli-
dar como una de las fuerzas im-
portantes de nuestro pueblo, pero 
añadido a eso Paterna tiene que 
naturalizarse. Tiene que conectar-
se mejor con sus entornos verdes, 
que los tenemos protegidos. Creo 

que estamos viviendo un poco de 
espaldas a nuestra naturaleza. 
Esa naturalización la tenemos que 
garantizar en esta próxima legis-
latura.

Tenemos que rehacer todo el 
tejido participativo. Tenemos un 
pueblo reivindicativo con asocia-
ciones muy activas y el proceso 
participativo con una mayoría ab-
soluta en un ayuntamiento se ha 
ido al traste.
o Usted fue concejala en 2015-
2019. ¿Qué aprendió en aquella 
legislatura?
Aprendí muchísimo. Aprendí 
como funciona un ayuntamiento, 
que es muy importante. Entender 
como está estructurado y orga-
nizado y como hay que proceder 
para llevar adelante los proyectos.

Yo llevé unas concejalías que 
para mí fueron perlas envueltas 
en oro. Llevé Igualdad, que me 
permitió conectar con el tejido de 
las mujeres de La Canyada y de 
sus barrios. Fue una de las expe-
riencias más interesantes. Llevé 
también Promoción Lingüística, y 
ahí pude trabajar a nivel cultural 
con los pequeños y pequeñas del 
pueblo. Y aprendí mucho de las fa-
milias de las fosas del cementerio 
que me enseñaron lo que es luchar 
sin rencor, y eso para mí ha sido 
un aprendizaje fundamental.

o ¿Cuál sería su primera deci-
sión si llegase a la Alcaldía?
Iniciar un proceso, que va a ser 
complejo, para el soterramiento 
de las vías del metro. Tenemos un 
problema de seguridad en Pater-
na y en sus barrios y tenemos unas 
vías que nos dividen. Nos gustaría 
iniciar ese proyecto buscando la fi-
nanciación pertinente para iniciar 

ese proceso, que va a ser costoso 
y largo. También muchas otras, yo 
creo que en los 100 primeros días 
estaríamos hiperactivas e hipe-
ractivos reestructurando la parti-
cipación ciudadana, intentando 
proteger nuestros entornos ver-
des, retirar el recurso del ayunta-
miento contra la protección de Les 
Moles…
o ¿Qué partes de su programa 
electoral cree que definen mejor 
sus políticas?
Nosotros esta legislatura, además 
de las cosas que ya he ido comen-
tado, siempre digo que uno de 
nuestros ejes fundamentales va 
a ser todo el tema de medioam-
biente. Pero también trabajar con 
nuestra gente joven. Paterna está 
desasistida en medidas para la 
gente joven, tanto de ocio sano 
alternativo, como en acceso a la 
vivienda, a nivel asociativo… Ne-
cesitamos que nuestra juventud se 
ponga en marcha, tenga lugares a 
los que acudir, trabaje su autoges-

tión… La juventud nos preocupa 
mucho.

También nos vamos a centrar 
mucho en el tema de la ocupa-
ción, que la vamos a vincular por 
una parte a la función pública, 
necesitamos más trabajadores y 
trabajadoras en el municipio para 
atender mejor las necesidades de 
Paterna y sus barrios, pero tam-
bién la vamos a vincular a la ocu-
pación verde, el futuro va por ahí.
o Tras rozar la Alcaldía en 2015 
y un primer gobierno de coali-
ción, el distanciamiento con el 
PSOE de Sagredo parece enor-
me. ¿A qué atribuye este distan-
ciamiento? Y en el caso de que 
tengan que volver a entenderse 
si el PSOE no logra una mayoría 
absoluta ¿cómo lo harían?
Con conciliación, empatía, inteli-
gencia… Nosotros nos fuimos del 
gobierno en aquel momento por 
Puerto Mediterráneo. Quisimos 
defender ese principio fundamen-
tal. Evidentemente nos podemos 
volver a necesitar y entonces nos 
tendremos que sentar a hablar, 
poner las cartas sobre la mesa, 
reivindicar nuestros proyectos 
como partido y ver hasta dónde 
podemos llegar. Soy una absolu-
ta convencida de la convivencia y 
la conciliación política. A mí va a 
ser difícil que me encuentres en la 
bronca y en la gresca política.
o Se habló de un posible acer-
camiento a EU / Podemos para 
hacer una gran coalición a la iz-
quierda. ¿Cuál es su opinión al 
respecto?
No sumar siempre es una oportu-
nidad que se ha dejado pasar. Tuvi-
mos nuestras reuniones tanto con 
Podemos como con Esquerra Uni-

Tras la etapa de Juanma Ramón, Compromís apuesta de nuevo por una 
mujer como candidata. No es nueva en política pero sí está por primera 
vez al frente del barco. Desea conciliar el desarrollo del tejido empresarial 
con una “naturalización” de Paterna, defendiendo y conectando los es-
pacios verdes. Quiere ofrecer alternativas a la juventud y le preocupa en 
particular la vivienda, a la que promete dar un especial impulso. También 
apuesta por acercar posturas con el PSOE para crear un futuro gobierno.

De cerca
oooo
¿QUE AFICIONES TIENE? 
Disfruto mucho escribiendo
UN LIBRO Micropoemas de AJO
UN GRUPO  Perico Sambeat o 
Jacob Polier
UNA PELÍCULA As bestas 
UN SERIE Outlander
UN REFERENTE Almudena 
Grandes
UN LUGAR DE PATERNA 
El entorno de las cuevas
UN VIAJE Me gustan las 
ciudades europeas

“Tenemos que 
rehacer todo el 
tejido participativo 
del municipio”

oooo

“Nos reunimos con 
Podemos/EU pero en 
ese momento no fue 
posible el acuerdo”

oooo

da y basándonos en nuestros prin-
cipios en ese momento no fue posi-
ble. También es verdad que ambos 
estaban más inmaduros que noso-
tros  en cuanto a su programa y su 
proyecto político en el momento 
en el que nos sentamos a negociar. 
Fue difícil. Era como querer casar 
a alguien muy mayor con alguien 
muy joven y no encontrar el punto 
en común para poder asentar ese 
proyecto. Por eso decidimos conti-
nuar como Compromís.

o ¿Les ha sorprendido el cam-
bio de postura del PP en relación 
con Les Moles? ¿Se la creen?
Ha habido un cambio de postura, 
aunque no nos lo creemos, de mo-
mento porque sólo hay palabras, 
intenciones,y tenemos una expe-
riencia de más de 12 años con el 
Partido Popular que no sólo inició 
el proyecto Puerto Mediterráneo 
sino que ha sido un firme defensor 
del mismo. Creo que tiene un tinte 
electoralista de sumarse a un carro 
de un mundo verde que, habiendo 
negacionistas como hay, se impone.
o ¿Qué le causa más indigna-
ción en la política en general, 
sea local, nacional o mundial?
No soporto la mentira. Tampoco 
creo en traspasar los límites del 
diálogo y la confrontación políti-
ca. Además enrarece el ambiente 
de un pleno.
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“Somos un partido con verdaderos valores y 
queremos plasmarlos en acción de gobierno”

JOAQUÍN ALÉS | CANDIDATO DE VOX

DIEGO AZNAR
o Joaquín Alés lleva apenas 
4 años en política, pero muy 
intensos, dada su condición 
portavoz en Paterna y en la Di-
putación, y ahora entrará en 
listas autonómicas. ¿Qué ha 
aprendido de la política en es-
tos 4 años?
Ha sido mi primera experiencia 
política. Ha sido apasionante 
y muy gratificante. Ha habido 
complicaciones para compati-
bilizar el cargo de la concejalía 
de Paterna con el de diputado 
provincial pero en Paterna he 
aprendido muchísimo tanto de 
las relaciones sociales, como de 
las reivindicaciones de los veci-
nos y de sus necesidades. Cuando 
te ves con una asociación de ve-
cinos o de cualquier tipo, son es-
pecialistas bien de su barrio o del 
ámbito material de la asociación. 
Realmente aprendes muchísimo 
con esas reuniones. Creo que he 
crecido mucho personalmente, 
más que políticamente. Por otro 
lado no ha sido gratificante la 
experiencia de la mayoría abso-
luta del Partido Socialista. A ni-
vel local creo que una mayoría 
absoluta supone un auténtico 
muro y la práctica totalidad de 
las propuestas de la oposición 
son rechazadas. 
o ¿A qué aspira Vox en Pater-
na en estas elecciones?
Vox tiene un proyecto muy ilu-
sionante y somos realmente op-
timistas. Somos cerca de 200 afi-
liados, hemos crecido de manera 
muy relevante. Además estoy 
particularmente orgulloso del 
equipo de trabajo, porque en Vox 
creemos realmente que represen-
tamos una serie de valores que no 
representa nadie más. No digo 
que sean mejores o peores que 
los que representan otros parti-
dos, pero desde luego sí que son 
diferentes. En Vox representamos 
el esfuerzo, el sacrificio, el amor 
al prójimo, el patriotismo, el res-
peto a la dignidad humana desde 
el momento de la concepción... y 

realmente estamos orgullosos de 
ello. Aspiramos a poder plasmar 
en nuestra acción de gobierno 
todos esos valores, poniendo a 
la familia en el centro de nuestra 
acción, poniendo a las mujeres 
cuando son madres en el centro 
de nuestra acción con una ayuda 
económica directa para realmen-
te alcanzar la verdadera concilia-
ción familiar y laboral y que no 
sean simplemente nubes de algo-
dón como nos vende la izquierda.
o Un posible cambio de gobier-
no parece impensable sin un 
pacto post electoral con el PP. 
¿Qué les acerca y qué les separa 
del partido de Sara Palma?
Lógicamente Vox, de pactar con 
algún partido, sería por supuesto 
con el Partido Popular. Es el par-
tido ideológicamente más cer-
cano. Lo que más nos aleja es lo 
mismo que ha alejado a muchos 
exvotantes del Partido Popular, 
la enorme decepción causada 
por los últimos años de gobierno 
del Partido Popular que todavía 
estamos pagando todos los valen-
cianos. ¿De qué forma estamos 
pagando los desmanes del Par-
tido Popular? En forma de tener 
un gobierno del Partido Socialis-
ta tanto en Paterna como en la 
Generalitat Valenciana. Además 
acompañado de la trama de las 
bicicletas y las dolçainas, la tra-
ma identitaria catalana de Com-
promís. Nosotros los valencianos 
sufrimos eso por culpa del Parti-
do Popular.

Nos unen muchísimas cuestio-
nes ideológicas, pero Vox repre-
senta unos valores que el Partido 
Popular, al ser un partido sistémi-
co no representa ni de lejos.
o Resúmame brevemente los 
ejes principales de su progra-
ma electoral
En primer lugar, impuestos. Vox 
en el gobierno rebajará todos los 
impuestos al mínimo legal. Con-
sideramos que se debe reducir el 
gasto público, o el gasto público 
superfluo. Se debe reducir el gas-
to político, el número de asesores 

y el salario de los cargos políticos. 
El dinero del Ayuntamiento de 
Paterna es dinero que proviene 
de los impuestos, es dinero que se 
extrae de la riqueza generada por 
los paterneros. Consideramos 
que el dinero donde mejor está 
es en el bolsillo de los paterneros. 
Menos paguitas y más iniciativas 
empresariales.

El segundo eje sería la seguri-
dad. Incremento de la plantilla 
de la policía local y la policía de 
barrio. Incremento de los medios 
materiales para un ejercicio efi-
ciente de sus funciones.

En tercer lugar la limpieza. 
Entendemos que es inconcebible 
que el contrato de recogida de re-
siduos tenga una duración de 20 
años, porque impide una correc-
ta fiscalización. Con Vox todos los 
contratos estructurales tendrán 
una duración máxima de 8 años. 
Está más que estudiado que es 
un plazo más que suficiente para 
amortizar el material.

En lo referente a Sanidad exi-
giremos desde el minuto uno la 
construcción de un centro de 
especialidades en Paterna. Una 
ciudad tan importante como Pa-
terna no puede ser que no tenga 
médicos especialistas y tengas 
que desplazarte fuera de la ciu-
dad. Nosotros no vendemos cas-
tillos en el aire, no vendemos hos-
pitales cuando no hay proyecto, 
no hay presupuesto, el terreno es 
una propiedad privada y se avisó 
la noche de antes al propietario 
de que venía el Presidente de la 
Generalitat junto con el alcalde 
Sagredo a anunciar la construc-
ción de un hospital para no se 
sabe cuando. Es posible que ese 

hospital hasta lo acabe yo inau-
gurando como alcalde.
o¿Cuál sería la primera acción 
que llevaría adelante en el caso 
de ser elegido alcalde de Pater-
na?
Lo primero sería reunirnos con 
todas y cada una de las juntas de 
barrio en cada una de las cuales 
Vox pondrá un concejal especí-
fico. En el plazo de 10 días ela-
boraremos una encuesta de sa-
tisfacción o no satisfacción para 
marcar las prioridades de actua-
ción y ejecución en cada barrio. 
A partir de ahí realizaremos las 
modificaciones del presupues-
to de 2023 que sean necesarias 
y ejecutaremos esas ideas, esas 
obras, de la mano de los verda-
deros especialistas que son los ve-
cinos de cada barrio. El concejal 
de turno no puede tener siempre 
mejores ideas y soluciones que 
los propios vecinos.
o Nos interesa conocer su 
opinión sobre La Mola, ya que 

VOX lleva sólo cuatro años en el Ayuntamiento de Paterna pero se siente 
fuerte con un candidato que compatibiliza su labor con responsabilidad 
a nivel provincial y autonómica. No le supone un problema cargar por 
igual contra el PSOE como contra el PP, aunque reconoce que necesitará 
pactar para lograr un cambio de gobierno. Sus prioridades son la bajada 
de impuestos, gestión escrupulosa, más seguridad y limpieza. Afirma que 
gobernará de la mano de los vecinos a través de las Juntas de Barrio. 

De cerca
oooo
¿QUE AFICIONES TIENE? 
Disfrutar de mi familia.
UN LIBRO Biografía de Fouché
UN GRUPO  Queen
UNA PELÍCULA Dallas Buyers 
Club
UN SERIE La unidad
UN REFERENTE Político,  Santia-
go Abascal y Adolfo Suarez
UN LUGAR DE PATERNA 
El Calvario, lo construyó mi 
abuelo
UN VIAJE El Norte de España

parece que es un punto de dis-
crepancias entre gobierno y 
oposición e incluso entre la 
propia oposición… ¿Qué papel 
considera debe jugar ese espa-
cio en el futuro de Paterna?
Nosotros estamos completamente 
a favor de la inclusión de La Mola 
dentro del Parque Natural del Tu-
ria y de su protección. Vox es un 
partido ecologista en el sentido 
de la protección del medioam-
biente. Desde luego no estamos 
a favor de las asociaciones y los 
lobbys radicales que van en con-
tra de la ganadería, del agricultor 
valenciano, de los modos de vida 
tradicionales. Pero por supuesto 
que estamos a favor de la protec-
ción del medio ambiente y de la 
inclusión de Les Moles en el Par-
que Natural del Turia.
o Por último, en los últimos 
años se ha producido una po-
larización de la política siendo 
su partido uno de los más seña-
lados. ¿Qué opina cuando escu-
cha de partidos de izquierdas 
hablar de líneas rojas o cordo-
nes sanitarios contra Vox?
Me parece profundamente anti-
democrático. Yo lo he sufrido en 
mis carnes. En la Diputación soy 
el único representante de Vox y 
directamente Compromís no ha 
dialogado jamás conmigo. Se nie-
gan, cuando hay una declaración 
institucional, a firmar si yo firmo, 
al igual que en Paterna también. 
Me parece profundamente an-
tidemocrático, que va en contra 
del interés general de los valen-
cianos y me parece la vulneración 
de un principio básico de la polí-
tica que es el parlamentarismo, la 
negociación y el diálogo.
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JULIA MUÑOZ | CANDIDATA DE UNIDES PODEM - ESQUERRA UNIDA 

DIEGO AZNAR
o ¿Quién es la Julia Muñoz y 
que puede aportar a la política 
municipal? 
Soy profesora de primaria y secun-
daria y estoy acabando el Master 
de Investigación en Didácticas Es-
pecíficas y mi idea es el año que 
viene empezar el doctorado de In-
vestigación en Educación. Vivo en 
Santa Rita y soy nieta del Matalafer 
de Paterna.

Creo que puedo aportar una ma-
yor sensibilidad con la sociedad. 
Actualmente se hacen muchas po-
líticas que dañan mucho la sosteni-
bilidad y no ayudan a la sociedad 
en general.
o  ¿Cómo fue el proceso de 

candidatura conjunta con EU? 
¿Cómo conformaron la lista y el 
programa?
Se realizaron muchísimas reunio-
nes para tener claro el programa. 
Tras unas 15 reuniones se llegó a 
un acuerdo.
o ¿Se valoró una posible candi-
datura mayor junto a Compro-
mís? ¿Por qué no fue posible?
Se valoró, se les dijo y no la quisie-
ron.
o¿Cuáles son sus principales 
propuestas para el pueblo de Pa-
terna?
Mayor sostenibilidad,  un creci-
miento sostenible. Velar por los in-
tereses sociales de todos los barrios 
del municipio. Crear más espacios 

Unides Podem (Podemos + EU), vuelven a presentarse juntos tras ha-
cerlo por separado en 2019, lo que significó para ambas formaciones 
quedar fuera del consistorio. Julia Muñoz, maestra de profesión, es su 
candidata y confían en que esta unión permitirá dar un giro a las polí-
ticas municipales enfocándolas hacia la sostenibilidad y la protección, 
tanto de las personas más sensibles como de los espacios emblemáti-
cos de Paterna.

De cerca

oooo
¿QUÉ AFICIONES TIENE? El de-
porte, la naturaleza, los animales 
UN LIBRO Una propuesta repu-
blicana
UNA PELÍCULA Avatar
UN SERIE Friends
UN GRUPO DE MÚSICA 
Los chicos del maíz
UN LUGAR DE PATERNA 
La Torre y las cuevas
UN VIAJE Cuba
UN REFERENTE Mi madre

verdes, replantar árboles. Soterrar 
el metro. Más limpieza en las calles 
de todos los barrios. Promoción del 
comercio local y creación de co-
mercios en barrios como La Coma 
y Mas del Rosari… Hay mucho que 
hacer en este pueblo.
o ¿Y la primera medida que to-
maría si fuera alcaldesa?
La protección del Paraje Natural de 
Les Moles, La Vallesa y el entorno 

de las cuevas y la Torre.
o ¿Por qué es necesaria la pre-
sencia de su partido en el ayun-
tamiento?
Porque el pueblo necesita un cam-
bio sostenible, un cambio real y 
aquí estamos con mucha fuerza y 
mucha valentía para transformar.
o En el caso de que tuvieran que 
negociar un hipotético gobierno 
de izquierda, ¿cuáles serían sus 

líneas rojas?
Protección del entorno de Les 
Moles, la Vallesa, que se retire el 
recurso de la protección de Les 
Moles. Que se realicen arreglos en 
las cuevas y la Torre. Que se replan-
ten árboles y todos los espacios de 
aparcamiento que se creen tengan 
zonas de arbolado. Que haya barre-
ras peatonales en todos los pasos a 
nivel del metro.

“Somos un equipo de personas integradoras, 
transversales y 100% valencianistas”

CRISTINA URBÁN | CANDIDATA DE VALENCIA UNIDA

DIEGO AZNAR
o ¿Qué cree que aportan las 
personas que conforman Va-
lencia Unida a la política de 
Paterna?
Somos un equipo de personas in-
tegradoras, transversales, no se-
paratistas, 100% valencianistas, 
que buscan siempre lo mejor para 
Valencia defendiendo siempre su 
economía, su cultura, sus intere-
ses. Valencia Unida es un partido 
muy necesario.
o ¿Qué espera aportar a nivel 
personal como concejal si re-

sulta elegida?
Empeño, responsabilidad, traba-
jo y ganas porque hace falta para 
desarrollar este tipo de cargos.
o ¿Cuáles son las tres principa-
les propuestas de su programa 
político?
Queremos una tasa de paro 0 en 
Paterna. No nos cabe en la cabe-
za como teniendo nuestros polí-
gonos industriales tenemos este 
porcentaje de paro. 

Por otra parte el comercio lo-
cal, que está totalmente abando-
nado. Estamos viendo como día 

Primera experiencia electoral para una formación que aspira a rever-
decer los laureles del movimiento valencianista que un día fue verda-
deramente importante, también a nivel local. Consideran imprescin-
dible orientar la política a la creación de empleo, aprovechando para 
ello las áreas empresariales. El incremento de la seguridad y de una 
verdadera participación ciudadana son otras de sus prioridades.

De cerca

oooo
¿QUÉ AFICIONES TIENE? Me 
encantan las Fallas, nuestras 
Fiestas Mayores, leer, ir al cine
UN LIBRO Cualquiera de 
Carmen Mola
UNA PELÍCULA Romeo y Julieta
UN SERIE Entre Vías
UN GRUPO DE MÚSICA Queen
UN LUGAR DE PATERNA 
Las cuevas y la Torre
UN VIAJE Maldivas
UN REFERENTE Vicente 
González Lizondo

a día cierran nuestros negocios, 
negocios de paterneros a los que 
no hemos sabido asesorar o en-
cauzar, guiarlos, defenderlos, 
apoyarlos. Y la seguridad, tene-
mos ciertos barrios en el pueblo 
en los que hay que reforzar la se-

guridad.
o ¿Cuál sería su principal exi-
gencia si fueran decisivos para 
conformar un hipotético go-
bierno municipal?
Queremos una Paterna visible, 
cercana. Queremos una partici-

pación real y 100% de todos los 
ciudadanos. No se están celebran-
do muchas juntas de barrio y hay 
que darles voz. Sentarse a hablar 
con los vecinos y ver que proble-
mas tienen para intentar darle 
soluciones.

Elecciones Municipales 2023

“Mi primera medida si fuera alcaldesa sería 
proteger el Paraje Natural de Les Moles”



mayo 2023
17Paterna al día oooo Paterna

PADNuevo aparcamiento de los Naranjos

Paterna crea 1.850 nuevas plazas de 
parking repartidas por todos los barrios

PATERNA AL DÍA
o  El Ayuntamiento de Paterna 
ha proyectado y creado desde 
2015 un total de 1.850 plazas de 
aparcamiento en todos los núcleos 
urbanos de la ciudad a través de la 
adecuación y asfaltado de solares 
municipales, la reordenación del 
espacio público así como mediante 
la adquisición de terrenos privados 
que han pasado a ser de titularidad 
municipal.

En Alborgí se han habilitado 
247 nuevas plazas, en Campa-
mento 84, a las que se añaden 461 
del nuevo parking de Los Naran-
jos, que ya se encuentra abierto al 
público y cuenta con iluminación 
y videovigilancia, en Centro 183, 
en Lloma Llarga 129, en La Can-
yada 100, en Terramelar 94 y en 
Táctica 50. 

Una de las obras más recientes 
que se han realizado ha sido en 
la calle Amanecer de Alborgí con 
la creación de 45 plazas. Por otra 
parte, en la calle Valencia de Cam-
pamento se ha asfaltado un solar, 
que ha permitido la habilitación de 
25 plazas de estacionamiento.

A todas estas plazas se suman 
la nueva área de parking que ya 
se está habilitando en la zona resi-
dencial de Los Molinos en el barrio 
de Santa Rita, con 423 plazas, así 

como en las calles Godella y Coves 
del Palau, que sumarán en total 
502 nuevas plazas de parking a la 
ciudad. 

La Teniente Alcalde de Seguri-
dad, Movilidad y Transición Ecoló-
gica, Nuria Campos, ha explicado 
que “la creación y adecuación de 
todas estas plazas de parking nos 
permite optimizar la movilidad 
urbana de Paterna, mejorando la 
calidad de vida de los vecinos y 
vecinas, ofreciéndoles más espa-
cio para aparcar, a la vez que fo-

mentamos medios de transporte y 
desplazamientos sostenibles”.

Para estas actuaciones se ha te-
nido en cuenta que estos nuevos 
espacios supongan un parking di-
suasorio para fomentar los despla-
zamientos a pie por la ciudad, en 
bicicleta y en medios de transpor-
te público, para hacer de Paterna 
una ciudad aún más sostenible. 
Por ello, se han ubicado cerca de 
zonas verdes, rutas ciclopeatona-
les, así como paradas de metro y 
autobús.

El pasado 17 de mayo el nuevo aparcamiento de los Naranjos, en Campamento, abrió sus puertas con 461 nuevas plazas para el barrio

El Ayuntamiento de Paterna 
acondicionará el solar junto al 
CEIP Torre de Paterna en el que 
se van a crear 50 nuevas plazas 
de aparcamiento en la calle Cris-
tóbal Colón.

Esta obra está cofinanciada 
por el Ayuntamiento y los fondos 
europeos FEDER y en la que se 
invertirán 259.182 euros.

La actuación, que permitirá 
mejorar la circulación tanto 
peatonal como de vehículos en 
este espacio, tiene en cuenta, 
además, la absorción de aguas 

pluviales, buscando la máxima 
superficie drenante posible, que 
englobará las zonas ajardinadas, 
ubicadas alrededor de las plazas 
de estacionamiento. 

El proyecto, que forma parte 
del Plan de Aparcamientos mu-
nicipal, no sólo tiene en cuenta 
el tráfico y estacionamiento 
rodado, sino que también da 
prioridad al peatón creando 
espacios para el mismo. En este 
sentido, se implementará una 
zona de descanso con bancos y 
una fuente.

50 plazas de aparcamiento 
junto al CEIP La Torre

NUEVO PARKING
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PATERNA AL DÍA
o Paterna cuenta ya con su propia 
Casa de la Dona, un espacio abier-
to concebido como punto de en-
cuentro, reflexión y participación 
de las mujeres de la ciudad, don-
de poner en común experiencias y 
trabajos con el objetivo de lograr 
la igualdad efectiva.

El edificio, ubicado en la anti-
gua Cámara Agraria situada en la 
calle Mallent i Meri esquina con 
calle Los Molinos, cuenta con una 
superficie de cerca de 300 m2 re-
partida en dos plantas y servirá 
para acoger la realización de ta-
lleres, cursos, sesiones de debate, 
charlas, exposiciones y reuniones 
de las diferentes asociaciones que 
conforman el tejido asociativo de 
la mujer en Paterna. 

El Alcalde de Paterna, Juan An-
tonio Sagredo, ha explicado que 
“esta nueva instalación munici-
pal constituye un espacio donde 
materializar y dar visibilidad a la 

lucha por la igualdad de todo el 
municipio y de nuestras 6 asocia-
ciones de mujeres, pero que tam-
bién ofrecerá prestaciones más 
globales”.

En este sentido, ha concretado 
que “la Casa de la Dona, además 
de acoger actividades divulgati-
vas y culturales, contará con una 
delegación de la Unidad VioGen 
de la Policía Local de Paterna, sir-
viendo como punto de atención y 
asesoramiento para las víctimas 
de violencia de género”.

Por su parte, la concejala de In-
clusión Social y Políticas de Igual-
dad, Isabel Segura, ha destacado 
que “Paterna necesitaba dotar al 
tejido asociativo de la ciudad de 
un espacio físico donde reunirse 
y que al mismo tiempo sirviera 
como punto de encuentro y de 
participación, además de sede de 
reunión del Consell de la Dona”.

El inmueble, rehabilitado y ade-
cuado gracias a fondos europeos y 
con la colaboración de la empresa 
municipal GESPA, se dotará de 
un centro de documentación, un 
servicio de orientación jurídica y 
asesoramiento psicológico, ade-
más de un Punto Violeta. 

La nueva Casa de 
la Dona de Paterna 
abre sus puertas

Sagredo y Segura en uno de los accesos de la Casa de la Dona PAD

El nuevo centro de salud de 
Santa Rita ya da servicio a 
los vecinos del barrio

PATERNA AL DÍA
o  El nuevo centro de salud de 
Santa Rita, que abrió sus puertas 
el pasado 25 de abril, dará servi-
cio de forma gradual a los 12.000 
vecinos de este barrio, uno de los 
más poblados de Paterna. El con-
sultorio se encuentra en la planta 
baja del actual Centro Polivalente 
Valentín Hernáez, con una entra-
da independiente situada en la 
calle Fuente del Jarro. 

Ya ha comenzado el traslado 
gradual de los pacientes del ba-
rrio de Santa Rita, desde el Cen-
tro de Salud El Clot hasta este 
nuevo consultorio médico, que 
permitirá aumentar los servicios 
sanitarios ofrecidos en Paterna.

El Ayuntamiento de Paterna, 
a través de los fondos europeos 
EDUSI, se ha encargado de la 
adecuación y conversión de esta 
infraestructura, cofinanciada 
con 300.000 euros, mientras que 
la conselleria de Sanidad se ha 
encargado del equipamiento y el 
personal sanitario.

El nuevo ambulatorio, que ya 
atiende pacientes,  cuenta con 
ocho consultas: cuatro de medici-
na general, tres consultas de en-
fermería, una sala de clínica, una 

sala de extracciones, un almacén, 
así como una sala de administra-
ción y de reuniones. 

En esta primera fase, el consul-
torio atenderá a toda la población 
de Santa Rita mayor de 14 años. 
En la segunda fase, en la que ya 
se trabaja conjuntamente entre el 
consistorio y la conselleria de Sa-
nidad, se aumentará la cartera de 
servicios sanitarios que ofrecerá 
el centro, con atención pediátrica 
entre otros, que acogerá la planta 
superior de las instalaciones.

El edificio cuenta con 
300m2 repartidos en 
dos plantas

Acceso al nuevo centro de salud del barrio de Santa Rita PAD

Dará servicio de forma 
gradual a los 12.000 
vecinos del barrio

Supone una inversión 
de 300.000€ 
cofinanciados con 
fondos europeos

oooo

Paterna ahorrará 191.544 kWh 
anuales con paneles solares 
en 6 centros educativos

PATERNA AL DÍA
o  El Ayuntamiento de Paterna 
ahorrará 191.544 kWh de electri-
cidad al año gracias a los diferen-
tes módulos fotovoltaicos instala-
dos en  seis centros educativos de 
la ciudad. 

El último colegio en incorpo-
rarse a esta forma de autocon-
sumo energético es el CEIP Clara 
Campoamor, que acogerá estos 
elementos en dos niveles diferen-
tes de su tejado.

Además, esta iniciativa en el 
colegio Clara Campoamor tam-

bién incluirá la mejora del nivel 
de eficiencia energética de la 
cubierta, aliviando de este modo 
su carga térmica con placas ais-
lantes.

Tal y como ha destacado la 
Teniente Alcalde de Presidencia, 
Eva Pérez, “esta actuación nos 
permite reducir la emisiones de 
C02 a la atmósfera, reducir nues-
tra huella de carbono y continuar 
afianzando la sostenibilidad de 
Paterna”. 

El proyecto, que cuenta con 
un presupuesto de 269.207 eu-
ros cofinanciado con los fondos 
europeos de la Estrategia de 
Desarrollo Urbano Sostenible 
Integrada (EDUSI), permitirá el 
ahorro anual de 83.244 kWh, re-
duciendo considerablemente los 

niveles de CO2 que se emiten a 
la atmósfera.

Estas placas solares, instala-
das también en diversos centros 
docentes como los CEIP Antonio 
Ferrandis, Ausias March, San-
chis Guarner, Lloma Llarga, así 
como la Escuela Infantil Fuente 
del Jarro, permiten un ahorro 
total anual de 246,21 toneladas 
de CO2.

El proyecto cuenta con 
una inversión de 
269.207 €

El proyecto está 
confinanciado con 
fondos europeos 
EDUSI

oooo



mayo 2023
19Paterna al día oooo Paterna

C
omo es época de campaña 
electoral, en la columna 
no voy a hablar de temas 

vecinales. Hace unos cuantos 
años realicé una web del barrio 
Centro y en ella describía algu-
nos edificios históricos, recopi-
lando textos de dos cronistas 
históricos, Camilo Segura y Ra-
fael Alfonso.

 Entre ellos el Palacio, que fue 
construido en 1760 por Antonio 
Gilabert, director de la Acade-
mia de Bellas Artes de San Car-
los de Valencia, a expensas de 
Antonio Pando, primer conde 
de Villapaterna en 1746 y Caba-
llero de la Orden de Calatrava 
desde 1731.   

 Convergen en él dos estilos, 
el barroco y neoclasicista. Con 
planta rectangular, se distribu-
ye en planta baja y dos pisos. 
La fachada está coronada por 
un frontón triangular, en cuyo 
centro luce un escudo de cuatro 
cuarteles timbrados con la Cruz 
de Calatrava, correspondientes 
a la casa Pando. 

 Vivienda ocasional de los 
miembros de Villapaterna, el 
último de la saga de los condes 
que residió en él fue Álvarez de 
Toledo. En 1847 el palacio fue 
cedido al Ayuntamiento para 
escuela y vivienda de maestros, 
así como para albergue de viu-
das pobres.

 En 1877 fue comprado, junto 
con las tierras que comprende la 
propiedad, por el banquero En-
rique Trenor a Catalina Pando, 
destinándose a residencia pri-
vada. El palacio pasó a su hijo, 
Enrique Trenor, Conde de Mon-
tornés y de La Vallesa de Man-
dor, siendo utilizado para alojar 
fuerzas del ejército.

 El 8 de agosto de 1921, En-
rique Trenor, hijo del Conde, 
se lo ofreció al Capitán Gene-

ral Luis de Aizpuru para que se 
acondicionara como hospital de 
enfermos y heridos procedentes 
de la guerra de África. Se aloja-
ron en él 200 soldados, ya que 
no cabían en los cuarteles. Tam-
bién acogió a los afectados por 
las enfermedades coléricas que 
azotaron la población.

 Durante la guerra civil, el edi-
ficio albergó la sede de la Confe-
deración Nacional del Trabajo, 
en donde se introdujeron todos 
los vehículos requisados, com-
partiendo la parte superior con 
las Juventudes Libertarias. Al 
finalizar la contienda en 1939, 
sirvió de cárcel para los presos 
republicanos. Finalmente se usó 
como almacén del Regimiento 
de Artillería Nº43, hasta la dé-
cada de los cincuenta.

 En 1976 fue declarado mo-
numento histórico artístico de 
carácter local y los propieta-
rios barajan la idea de realizar 
un hotel en sus instalaciones 
que finalmente no cumplen. Es 
en 1983 cuando lo adquiere el 
Ayuntamiento. 

El edificio constaba de dos par-
tes bien diferenciadas: el palacio 
propiamente dicho y el conjunto 
formado por las caballerizas, los 
aposentos del procurador pa-
trimonial y el almacén para los 
censos que se tributaban, que 
actualmente no están, como los 
árboles que lo rodeaban en semi-
círculo frente a la fachada.

El aspecto del contorno actual 
dista mucho de cómo se encon-
traba, por ejemplo, en la década 
de los 70, ya que el Palacio esta-
ba situado en un terreno sobree-
levado con respecto a sus alrede-
dores y algunas de los laterales 
que hoy se puede transitar eran 
la protección perimetral del mis-
mo, junto a las cuevas más cer-
canas que lo rodeaban.

El Palacio de los Condes 
de Villapaterna o de los 
Marqueses de Miraflores

En clave vecinal

Domingo M. MARTÍNEZ

PATERNA AL DÍA
o Tras la reciente campaña del 
Día del Padre en la que la Aso-
ciación de Comercios y Servicios 
Multipaterna sorteó 4 smart-
watch entre sus clientes, el pasa-
do 5 de mayo se celebró el sorteo 
del Día de la Madre.

En esta ocasión desde Mul-
tipaterna se habían preparado 
14 gargantillas de plata con col-
gante para sortear entre todos 
aquellos clientes que realizaran 
sus compras en los comercios 
asociados durante el periodo 
promocional.

Tras esta campaña, desde Mul-
tipaterna ya están planificando 
la campaña de verano que se ce-
lebrará en los meses de junio y 
julio.

ASAMBLEA GENERAL
Por otro lado el pasado 11 de 
mayo la asociación de comercian-
tes celebraba su Asamblea Gene-
ral en la que se hizo un análisis del  
ejercicio 2022 y se comenzaron  a 
planificar las campañas y acciones 
que restan durante este 2023. 

La asamblea sirvió además 
para culminar un proceso elec-
toral en el que Rosario Torralba 
resultó elegida nueva Presidenta 

de Multipaterna, tomando de este 
modo el relevo del Arturo Barres.

Barres, que seguirá como vice-
presidente, agradeció el trabajo y 
apoyo de la junta directiva duran-
te su presidencia.

La nueva directiva, que acom-
pañará a Rosario, contará tanto 
con miembros que ya se encon-
traban en la dirección de la aso-
ciación como con nuevas incor-
poraciones que aportarán nuevas 
ideas.

Multipaterna reparte 14 
gargantillas de plata para 
celebrar el Día de la Madre
El pasado 11 de mayo 
Multipaterna celebró su 
Asamblea General

Rosario Torralba fue 
elegida por los socios 
nueva Presidenta de 
Multipaterna

oooo

Rosario Torralba, Presidenta de Multipaterna,  junto a su nueva junta directiva PAD

Uno de los ganadores de la gargantilla recibe su premio en APP PAD
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PATERNA AL DÍA
o La Asamblea General de la EGM 
Fuente del Jarro ratificó reciente-
mente, la sucesión propuesta por 
su Junta Directiva en los princi-
pales cargos de representación al 
frente de la entidad.

Santiago Salvador, presidente 
los últimos 17 años, cedió el tes-
tigo a Carlos Serrano, siendo un 
proceso natural dentro de la en-
tidad pues Serrano ejercía como 
vicepresidente desde 2019 y, 
anteriormente, como secretario. 
Salvador cerró su ciclo mostrando 
agradecimiento por “haber podido 
contar con un equipo de personas 
extraordinario, aprendiendo los 
unos de los otros, y trabajando con 
un espíritu de compañerismo que 
ha permitido alcanzar avances y 
progreso para el área empresarial”.

Carlos Serrano, Director General 
de Cárnicas Serrano, comprometió 
su esfuerzo para seguir la senda 
de mejora y modernización de la 
EGM Fuente del Jarro. Recalcó que 

trabajará, “desde la ética y la trans-
parencia por el bien común por en-
cima de mis propios intereses, por-
que así me enseñaron en mi familia 
y he actuado siempre”, añadiendo 
que “podré cometer errores, pero 
con el apoyo de la Junta Directiva 
serán mayores los aciertos”. 

Carlos Serrano, además de diri-
gir una empresa emblemática en el 
sector cárnico, con más de 60 años 
de trayectoria, es un convencido 
de la labor asociativa, formando 
parte de la Junta Directiva de en-
tidades como AVE, Asociación de 
Antiguos Alumnos de EDEM y la 
Asociación Nacional de Industrias 
de la Carne, ejerciendo como pre-
sidente de las dos últimas.

El nuevo presidente tuvo pala-
bras de reconocimiento para su 
predecesor, Santiago Salvador, 
recordando que bajo su gestión se 
han producido “grandes avances en 
las principales áreas de trabajo del 
área empresarial como son la mo-
vilidad, nuevas infraestructuras o 

implementación de servicios y me-
dios técnicos, con efectos positivos 
para la competitividad de las em-
presas”. Además, destacó su labor 
de representatividad del empre-
sariado como presidente de Fepe-

val, desde la que impulsó la Ley de 
Áreas Industriales de la Comunitat 
Valenciana, así como al frente de 
CEDAES, de la que fue presidente y 
fundador. Por todo ello, la Junta Di-
rectiva pidió el reconocimiento de 

Santiago Salvador como Presidente 
de Honor, siendo ratificado por la 
Asamblea General.

Por otro lado, se produjo tam-
bién la despedida de José Gallach, 
tras 20 años ligado a la Junta 
Directiva de la que fue vicepre-
sidente durante 14 ejercicios y 
secretario los cuatro últimos. Su 
puesto será ocupado por Nuria 
López. Gallach recibió el aplauso 
y agradecimiento de la Asamblea 
General, así como un socarrat en 
reconocimiento a su labor. Ade-
más, Manuel Perís, pasa a ser vi-
cepresidente de la EGM Fuente del 
Jarro, siendo ocupado su cargo de 
tesorero por Francisco Oliete.

El alcalde de Paterna, Juan An-
tonio Sagredo, estuvo presente en 
la Asamblea General, felicitando 
a la entidad por el nombramiento 
de Salvador como Presidente de 
Honor, en reconocimiento a toda 
la labor desarrollada durante su 
mandato, y también por el relevo 
en la figura de Carlos Serrano.

Carlos Serrano toma el relevo como 
presidente de la EGM Fuente del Jarro
La Asamblea General, marcada por el cambio de ciclo al frente de la entidad, aprobó todos los puntos previstos en el orden del día

Paterna

Junta Directiva de Fuente del Jarro, junto al  Presidente de Honor PAD
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PATERNA AL DÍA
o Paterna ha conseguido que sus 
áreas empresariales de Parc Tecno-
lògic y Fuente del Jarro obtengan 
la declaración de Áreas Industria-
les Avanzadas, la máxima clasifica-
ción establecida por la legislación 
autonómica valenciana para las 
áreas industriales.

Así lo ha anunciado el Alcalde 
de Paterna y responsable del Área 
municipal de Industria, Empre-
sas y Universidad, Juan Antonio 
Sagredo, quien se ha mostrado 
satisfecho de esta máxima catalo-
gación por parte de la Conselleria 
de Economía Sostenible y Sectores 
Productivos, que ha tramitado el 
Ayuntamiento y ha sido publicada 
hoy mismo en el DOGV, ya que “re-
conoce nuestro liderazgo empre-
sarial y afianza el papel de nuestra 
ciudad y de nuestras áreas como 
motor económico de la Comunitat 
Valenciana”.

“Para un municipio eminente-
mente empresarial como es Pater-
na, este reconocimiento de calidad 
para dos de nuestras áreas empre-
sariales es un motivo de orgullo y 
ahora nuestro siguiente paso será 
optar a la distinción como Munici-
pio Industrial Estratégico”, ha afir-
mado Sagredo.

En este sentido, el primer edil 

ha recordado que “sólo 6 áreas in-
dustriales de los aproximadamen-
te 738 parques empresariales que 
hay en la Comunitat Valenciana 
han obtenido esta máxima clasi-
ficación, siendo dos de ellas de la 
ciudad de Paterna”. 

“Paterna obtiene la máxima 
clasificación para dos de sus áreas 
más importantes, Fuente del Jarro 
y Parc Tecnològic, cuyas entidades 
gestoras fueron de las primeras de 
España en constituirse como Enti-
dades de Gestión y Modernización, 

manifestando así su compromiso 
con la prestación de servicios de 
valor añadido para sus empresas”, 
ha recordado Sagredo. 

Respecto a esta nueva clasifica-
ción, Sagredo ha subrayado que 
“es resultado de la efectiva puesta 

en marcha de nuestra Estrategia 
de Desarrollo Económico Local, 
que nos ha permitido alcanzar la 
excelencia en nuestras áreas em-
presariales”.

En palabras del primer edil, 
“tanto la solicitud y gestión de las 
ayudas del Instituto Valenciano 
de Competitividad Empresarial 
para la modernización y mejora 
de las áreas empresariales, como 
las subvenciones directas desde el 
Ayuntamiento a partir del los Con-
venios firmados con todas nuestras 
Asociaciones Empresariales, se han 
orientado a la realización de inver-
siones para la mejora de las infraes-
tructuras de nuestras zonas empre-
sariales, permitiendo obtener esta 
privilegiada clasificación”.

Las inversiones en hidrantes, en 
eficiencia energética del alumbra-
do, en mejora de los espacios de 
convivencia, en la señalización y 
conservación viaria, así como en 
la elaboración de Planes de Segu-
ridad y Emergencia y Planes de 
Movilidad Sostenible, entre otras 
actuaciones, han permitido que el 
Servicio Municipal de Industria, 
Empresas y Universidad haya podi-
do acreditar en la correspondiente 
solicitud el cumplimiento de los 
exigentes niveles requeridos en la 
normativa reguladora.

Parc Tecnològic y Fuente del Jarro ya 
son Áreas Industriales Avanzadas
Sólo 6 zonas industriales de los 738 parques empresariales que hay en la Comunitat Valenciana han conseguido esta calificación

Paterna

Sagredo con representantes de los parques empresariales en el Congreso de Áreas Empresariales PAD
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José Carot junto a los representantes de Vox, Compromís, PSOE, PP, Unides Podem-EU y Ciudadanos

La Asociación de Vecinos celebra su 
tradicional debate “La Canyada pregunta”

PATERNA AL DÍA
o  La Asociación de Vecinos de La 
Canyada no faltó a su cita con las 
eleecciones municipales a través 
de su debate “La Canyada Pregun-
ta”, celebrado el pasado 6 de mayo 
en el centro social.

Este encuentro entre ciudada-
nos y representantes políticos es 
todo un clásico ya de los debates 
electorales, que se viene celebran-
do desde el año 2011.

La asociación vecinal hace un 
gran esfuerzo para conocer las 
propuestas de los partidos y que 
después no queden en el olvido, 
tratando de mejorar el formato 
con cada edición.

Estuvieron representadas seis 
de las siete formaciones que con-
curren a las elecciones y a todos 
se les pidió el compromiso de 
cumplimentar un extenso  cues-
tionario compuesto de más de un 
centenar de preguntas sobre La 
Canyada, divididas en 31 seccio-

nes, para que sus promesas que-
den por escrito.

Participación ciudadana, centro 
social, transporte público,  urba-

nismo, arbolado, sanidad, gestión 
de residuos, limpieza, bypass o 
Parque Natural del Turia son algu-
nos de los puntos abordados.

A medida que van recibiendo  
las respuestas, desde la entidad 
vecinal suben los documentos a la 
web lacanyada.es donde, además, 

se puede visualizar el video con 
las diferentes intervenciones de 
los representantes de cada grupo 
político.

Tanto el video del debate como los cuestionarios realizados a los distintos partidos estarán colgados en la web lacanyada.es

PAD

Canyada Verda desde 1999 creciendo contigo 
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Embarazo y salud bucodental
CLÍNICA DENTAL SATORRES
o El mes de mayo es el mes de 
las madres por excelencia, por 
ello queremos aprovechar nues-
tro blog para hablar de la relación 
que existe entre el embarazo y la 
salud bucondental.

El embarazo es un período 
emocionante y lleno de cambios 
en la vida de una mujer. Duran-
te estos nueve meses, el cuerpo 
experimenta una serie de trans-
formaciones hormonales y físi-
cas que pueden tener un impacto 
significativo en la salud general, 
incluida la salud bucodental. 

Una de las cosas más importan-
tes es mantener una buena higie-
ne bucal y cuidado dental durante 
el embarazo, no solo para tu bien-
estar como madre, sino también 
para el desarrollo saludable de tu 
bebé.

En Centro Avanzado de Odon-
tología Satorres estamos compro-
metidos en brindar la mejor aten-
ción y asesoramiento a las futuras 
madres.

CAMBIOS HORMONALES DURANTE 
EL EMBARAZO Y SU IMPACTO EN LA 
SALUD BUCODENTAL
Durante el embarazo, el cuerpo 
de una mujer experimenta cam-
bios hormonales significativos 
que pueden tener un impacto di-
recto en la salud bucodental. En-
tre ellos destacan:

A.Aumento de los niveles de es-
trógeno y progesterona: este au-
mento hormonal puede hacer que 
las encías sean más sensibles a la 
placa bacteriana, lo que aumenta 
el riesgo de desarrollar problemas 
de las encías.

B.Gingivitis del embarazo: es 
uno de los problemas más comu-
nes. Se caracteriza por encías en-
rojecidas, inflamadas y sensibles 

que pueden sangrar durante el 
cepillado o el uso de hilo dental
C.Riesgo de caries dental: El 
embarazo también puede au-

mentar el riesgo de desarrollar 
caries dentales. Los cambios en 
la alimentación y los antojos de 
alimentos dulces o ácidos pue-

den contribuir a la formación de 
caries. Además, si la higiene oral 
no se mantiene adecuadamente, 
la placa bacteriana puede acumu-

larse en los dientes, lo que puede 
llevar a la formación de caries.

RECOMENDACIONES PARA MANTE-
NER UNA BUENA SALUD BUCODEN-
TAL DURANTE EL EMBARAZO
Durante el embarazo, tener una 
buena salud bucodental es fun-
damental para asegurar tanto tu 
bienestar como el de bebé. Aquí te 
dejamos tres consejos para lograr 
tener tu boca en las mejores con-
diciones posibles. 

A.Visitas regulares al dentista: 
es importante programar y asistir 
a citas regulares con tu dentista 
durante el embarazo. Si es posible, 
planifica estas visitas durante el 
segundo trimestre del embarazo.

B.Cuidado adecuado de los 
dientes y encías en el hogar: man-
tener una rutina de higiene oral 
adecuada es esencial durante el 
embarazo. Cepíllate los dientes 
al menos dos veces al día con un 
cepillo de dientes suave y pasta 
dental con flúor y usa hilo dental. 

C.Alimentación saludable y 
equilibrada durante el embarazo: 
consume una variedad de alimen-
tos ricos en nutrientes como fru-
tas, verduras, proteínas magras y 
lácteos bajos en grasa. Limita la 
ingesta de alimentos azucarados 
y bebidas carbonatadas, ya que 
estos pueden aumentar el riesgo 
de caries. 

Recuerda que mantener una 
buena salud bucodental duran-
te el embarazo es esencial para 
tu bienestar y el de tu bebé. Si-
guiendo estas recomendaciones 
y adoptando una buena rutina de 
cuidado oral, puedes disfrutar de 
un embarazo saludable y una son-
risa radiante.

Y si estás embarazada o piensas 
estarlo, programa tu visita con no-
sotros.

Doctor Javier Satorres PAD

Salud Dental
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Constituida la Comisión de 
Trabajo encargada de diseñar 
el Museo Fallero de Paterna

PATERNA AL DÍA
o  Paterna continúa trabajan-
do en el diseño y creación de su 
propio Museo Fallero para poner 
en valor las Fallas de la ciudad. 
Como primer paso se ha consti-
tuido la Comisión de Trabajo que 
se encargará del diseño de este 
espacio cultural.

Este comité lo conforman el 
Alcalde de Paterna, Juan Anto-
nio Sagredo, la concejala de Tu-
rismo, Cultura y Fuego, Teresa 

Espinosa, la actual presidenta 
de la Junta Local Fallera (JLF), 
Amparo Giménez, junto a los 
dos presidentes anteriores, Goyo 
Buendía y Domingo del Olmo, 
este último nombrado Presidente 
Honorífico.

También forma parte de este 
grupo de trabajo la excalcaldesa 
Elena Martínez, debido a su im-
plicación en la cultura paternera 
y las fallas de la ciudad. Además, 
también conforman el equipo 
las Falleras Mayores de Pater-
na 2013 y 2022, Lorena Ortega 
y Natalia Martínez, la Fallera 
Mayor Infantil de Paterna 2019, 
Nuria Alcázar, los falleros Glo-
ria Cabezuelo e Iván Ortiz, por 

su especial vinculación con las 
Fallas de la ciudad y, de forma 
honorífica, las Falleras Mayores 
de Paterna del ejercicio en curso, 
que actualmente son Verónica 
Amorós y Lucía Pedregal.

En la constitución de la comi-
sión, presidida por el primer edil, 
Sagredo destacó la importancia 
de este primer paso que “permi-
tirá trabajar conjuntamente en 
este proyecto para promocionar, 
divulgar y poner en valor las Fa-
llas de Paterna”.

Este espacio permitirá realizar 
un recorrido por la historia falle-
ra del municipio desde la funda-
ción de la primera comisión falle-
ra hasta las Fallas actuales.

Se ha nombrado 
presidente honorífico a 
Domingo del Olmo

PATERNA AL DÍA
o El pasado 11 de mayo, Cora-
zones Solidarios, la entidad que 
se está encargando de recaudar 
fondos para la construcción de 
la Casa para Niños con Cáncer 
de Aspanion en Paterna, realizó 
una merienda informativa para 
sus socios, colaboradores, em-
presarios y representantes polí-
ticos.

Al acto asistieron el alcalde de 
Paterna, Juan Antonio Sagredo, 
Jesús María González y Silvia Ló-
pez, presidente y vicepresidenta 
de Aspanion, Jesús Fernández, 
presidente de Corazones Solida-

rios Paterna y representantes de 
distintos partidos políticos.

Durante el acto, en el que se 
proyectaron diversos videos so-
bre el avance del proyecto, el 
alcalde de Paterna hizo entrega 
de una camiseta firmada por los 
jugadores del Levante y anunció 
que desde el Partido Socialista se 
iba a reconocer la labor de Co-
razones Solidarios otorgándoles 
uno de los Premios Sintonía.

Por su parte, el presidente 
de Corazones Solidarios, Jesús 
Fernández, quizo agradecer la 
dedicación y el gran trabajo  que 
están realizando los distinos 
equipos de trabajo que se han 
formado desde la asociación 
para dar a conocer el proyecto, 
recaudar fondos y conseguir que 
la Casa para Niños con Cáncer 
sea una realidad.

Corazones Solidarios 
realiza una merienda 
informativa para sus 
socios y colaboradores

La Comisión de Trabajo del Museo Fallero tras su primera reunión PAD

La asociación trabaja 
para construir la Casa 
para Niños con Cáncer

Jesús María González y Jesús Fernández durante su intervención PAD
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- «¡Guau!», dijo Susa Buesa, la inspectora jefa del departamento, 
mientras abría el contenido del sobre.
- “¿Qué es eso, jefa?” Le preguntó Pedro Ladrador, uno de los agen-
tes más oliscos del cuerpo de investigación, que en ese momento 
entraba con un chocolate humeante en el despacho de su jefa.
 - “Sí, sí, ¿qué es?” Continuó su inseparable amigo Paco Mordedor: 
“¿Tenemos caso?”
-Por respuesta, Susa levantó el sobre para que el texto fuese visible 
y con una sonrisa, confirmó:
- “Ladrador, Mordedor, parece que tenemos ce cuatro ese cero”.
- “¡¡Nos encanta ese código!!” Corearon ambos al unísono.
Nunca podremos saber qué se esperaban Susa, Pedro y Paco, pero 
se quedaron absolutamente atónitos cuando, al abrir el sobre, se 
desvelaron las dos primeras pistas:

S1 PU3D3S L33R 3ST3 
M3NS4J3, 3L C4S0 3S 
P4R4 T1

AVAEI

Yago GALLACH  PÉREZ

Si quieres saber qué hueso ha desaparecido del Museu de Ciències 
Naturals de València, conecta los números, con el movimiento de las 
torres, de tal forma que los caminos no se crucen entre sí: 1-1 [4], 
2-2 [3], 3-3 [3], 4-4 [9], 5-5 [6].

- “¡Oh!, ¿y ahora tenemos que aprender a jugar al ajedrez?” se indignó 
el agente Ladrador, quien, a su edad, ya no se veía para esos trotes. Su 
superiora carcajeó, divertida:
- “El ajedrez es un juego muy fácil”  añadió: “¡Sólo hay que pensar!”
Resignado, el agente Mordedor, resopló un sonoro: “Procedamos”.
- “Buesa, ¿cómo se menean los castillos?”
- “¿Las torres? En línea recta, de arriba abajo, de izquierda a derecha, 
tantas casillas como quieran, siempre que tengan la vía expedita”.
Estuvieron estudiando durante un buen rato las dos tarjetas.
-“Parece que la primera nos da la llave de la segunda” indicó Mordedor.
-“Y la segunda nos quiere llevar a...”
-“¡Visto! ¡¡La biblioteca!!”
-“¡Eso es! La biblioteca de La Cova, justo debajo de la torre de Paterna.”
-“¡Esto promete!”

Deportes

Paterna reconoce la labor 
de sus deportistas en la 
XIV Gala del Deporte

Instante de la Gala del Deporte 2023 PAD

PATERNA AL DÍA
o El Ayuntamiento de Paterna, 
a través de la Concejalía de De-
portes, en colaboración con la 
Fundación para la promoción del 
Deporte de Paterna (FUNDELP), 
celebró el pasado 9 de mayo  la 
XIV edición de la Gala del De-
porte en Kinépolis Paterna con la 
asistencia de más de 700 perso-
nas, para homenajear y premiar 
a 243 deportistas, clubes locales 
y empresas por sus méritos du-
rante el último año.

El Alcalde de Paterna, Juan 
Antonio Sagredo y el Teniente 
Alcalde de Cultura del Esfuerzo 
y Modernización, José Manuel 
Mora hicieron entrega de las 
medallas a los/as deportistas ga-
lardonados/as. 

También quisieron mandar un 
mensaje de cariño deportistas de 
alto nivel como Almudena Cid, 
Gisela Pulido, Gemma Mengual, 
José Manuel Calderón, Polina 
Berezina y Miguel Baidal de los 
que se proyectó un vídeo. 

Por su parte, Sagredo qui-
so dedicar unas palabras a los 
y las deportistas de la ciudad, 
destacando que son “ejemplo 
de esfuerzo, de trabajo duro, de 
ilusión, de superación y de éxi-
to. Personas y clubs que lleváis 
el nombre de Paterna allá donde 
vais y que nos servís de inspi-
ración a quienes practicamos y 

amamos el deporte, y sobre todo 
a nuestros deportistas más jóve-
nes, que además llegan pisando 
fuerte”.

“Esta cita con el deporte, que 
celebramos en Paterna cada año 
desde 2016, nos permite mostrar 
nuestra apuesta, nuestro apoyo 
incondicional y nuestro orgullo 
por el deporte local”, recalcó el 
primer edil.

Además de los premios, se 
tuvo un reconocimiento especial 
para la asociación Paternateca, 
La Canyada C.F.S., el Club de 
Gimnasia Rítmica Torrepaterna 
y su entrenadora Esther Marco 

Subirats, la jugadora de balon-
cesto Itziar Germán Velasco, así 
como a los ciclistas Heliodoro 
Herrero, José Ribelles, José He-
rrero, Luis Sánchez, Vicente Bar-
berá, Iban Herrero, Maurice Far 
Eckhard, con motivo del siglo de 
historia del ciclismo en Paterna.

La gala contó también con la 
asistencia de destacadas figuras 
del mundo del deporte, además 
de los clubes deportivos locales, 
junto a representantes de los Ser-
vicios Deportivos Municipales del 
Ayuntamiento y los patronos de 
FUNDELP que no quisieron per-
derse esta gala conmemorativa.

Marta García y Diego Macias 
del Ajedrez Andreu Paterna, 
campeones autonómicos
PATERNA AL DÍA
o Excelente participación de los 
ajedrecistas del Club Ajedrez An-
dreu Paterna en el Campeonato 
Autonómico de la Comunitat 
Valenciana que se saldó con la 
histórica victoria de Marta Gar-
cía Martín, siendo la primera vez 
que una mujer se alzaba con el 
título en la categoría absoluta. 

Marta García es una ajedre-
cista consumada, Maestra In-
ternacional desde el año 2019, 
subcampeona de España por 
equipos con el Club Ajedrez An-
dreu Paterna en 2021 y vigente 

campeona de España en catego-
ría individual femenina.

Por su parte el joven jugador 
del Club Ajedrez Andreu Pater-
na, Diego Macias, se proclamó 
ganador en el Campeonato Au-
tonómico de Ajedrez sub-18 ce-
lebrado el pasado mes de abril 
en Alcossebre, donde se dieron 
cita los mejores ajedrecistas jó-
venes. 

De este modo Macias revali-
dadaba el título que consiguió el 
pasado año en categoría sub-18, 
toda una gesta considerando que 
tiene 16 años recién cumplidos, 

demostrando su enorme talento 
pero también una gran madurez 
para saber aforntar este tipo de 
torneos. 

El director deportivo del Club 
Ajedrez Andreu Paterna, Enri-
que Llobell, destacó que “esta-
mos muy satisfechos de nuestros 
ajedrecistas, que siguen rom-
piendo moldes. En particular 
Marta García, con un éxito in-
contestable, pero también por la 
participación de jóvenes valores 
como Diego Macias y Félix Ilin-
ca, que muestran una madurez 
asombrosa”.
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